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«Мир» можно посмотреть
Накануне Дня России в Архангельск прибыл самый быстроходный 

из всех находящихся на плаву парусник «Мир»: «экзотика» 

для города – «колыбели Северного флота». Уже в ночь на 11 июня 

корабль встречали десятки желающих подняться на борт.
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Эхо недели

Визит

Акценты

 ■Вельскую птицефабрику 
планируют восстановить к 2017-му

Собственники Вельской птицефабрики планируют 

восстановить производство в прежнем объёме в 2017 

году. Сейчас идет демонтаж пострадавшего в конце 

2014 года от пожара цеха, оценивается качество фун-

дамента на предмет его дальнейшего использования, 

разрабатывается обоснование для нового инвестпро-

екта, сообщает пресс-служба правительства области.

«Вельская птицефабрика является одним из крупней-
ших сельхозпредприятий региона: по итогам 2014 года на 
его долю приходилось 13% продукции отрасли. В 2013-м 
инвестпроект птицефабрики по увеличению производства 
яиц вошел в перечень приоритетных для Северо-Запад-
ного федерального округа. Мы крайне заинтересованы в 
возобновлении работы предприятия и готовы оказать ему 
любую предусмотренную законом помощь», – отмечает ми-

нистр АПК и торговли Архангельской области Дмитрий 

КАРЕЛЬСКИЙ.

Как уже сообщал «БК», в конце прошлого года в цехе 
ООО «Вельская птицефабрика» произошел пожар, который 
привел к остановке линий. Собственники приняли решение 
о поэтапном прекращении производства мяса бройлера и 
яиц. Однако уже в мае 2015 года с целью сохранения тор-
говой сети предприятия на базе ООО «Переработчик №2» 
был открыт колбасный цех.

 ■В области появится шесть 
новых автобусных маршрутов

В 2015 году в регионе будут открыты шесть новых 

регулярных межмуниципальных автобусных маршру-

тов, сообщает пресс-служба Правительства Архан-

гельской области.

Соответствующий документ принят на заседании пра-
вительства. По словам руководителя регионального агент-
ства по транспорту Вадима КРИВОВА, принятие докумен-
та завершает нормативный этап, затем специалисты агент-
ства будут обследовать маршруты и проводить конкурсные 
процедуры по выбору перевозчиков. 

Он привёл полный перечень открываемых маршрутов: 
Новодвинск – муниципальное кладбище; Архангельск (аэ-
ропорт Талаги) – Северодвинск (проспект Труда); Архан-
гельск (морской-речной вокзал) – деревня Повракульская; 
Новодвинск – деревня Негино; Мирный – поселок Северо-
онежск; Мирный – поселок Малое Конево.

 ■Область возвращает себе 
«малые» аэропорты

Для укрепления региональной авиасети регион 

намерен забрать в собственность федеральные ОАО 

«Аэропорт Архангельск» и ОАО «2-й Архангельский 

объеди ненный авиаотряд»: об этом заявил врио гу-

бернатора Игорь ОРЛОВ.

«Нашу инициативу по созданию в регионе своего авиа-
транспортного узла поддержал президент Владимир Путин, 
– подчеркнул Игорь Орлов. – Мы уже оформляем в собствен-
ность области аэропорт Вельска. Как только выйдет поста-
новление Правительства РФ о передаче региону аэропорта 
Архангельск и 2-го авиаотряда, мы объединим их в единый 
комплекс. А затем начнем возрождать аэропорты и вводить 
регулярные рейсы в Верхнюю Тойму, Онегу и Карпогоры».

С учетом оформления документов на федеральном 
уровне «бумажная» работа должна завершиться к концу 
2015 года. Вопросы по объему вложений в верхнетоемский, 
онежский и карпогорский аэропорты будут решаться не 
раньше 2016 года. Возрождать аэропорты в райцентрах 
планируется только там, где это целесообразно. «Откры-
вать аэропорт в поселке Октябрьский Устьянского райо-
на, к примеру, мы не планируем – он там просто не нужен», 
– считает Орлов.

Основная претензия к 
предпринимателям в стату-
се ИП состоит в том, что они 
давно перестали быть «ин-
дивидуальными»: нанимают 
десятки сотрудников, а объ-
емы выручки у некоторых из 
них исчисляются миллиарда-
ми рублей. Поэтому им сле-
дует переоформиться как 
ООО, уверена руководитель 
проектов общественной ор-
ганизации «Деловая Россия» 
Анастасия АЛЕХНОВИЧ.

По оценке представите-
ля «Деловой России», пере-
ход от ИП к ООО не создаст 
для предпринимателей осо-
бенных проблем, и даже на-
оборот. ИП несет ответствен-
ность всем своим имуще-
ством, а ООО – только долей 
в уставном капитале. Само-
занятые бизнесмены или ИП 
с наемными сотрудниками 
и так уже сдают отчетность, 
стоят на учете в ФНС, поэто-
му смена юридического ста-
туса на общество с ограни-
ченной ответственностью – 
несложная для них операция.

«Переход от ИП к малому 
предприятию – это не «во-
прос двух бумажек», – от-
мечает управляющий пар-

тнер юридической компа-

нии «Гудков, Карельский, 

Смолярж» Денис ГУДКОВ. – 
Предпринимателю предсто-
ит разработать устав органи-
зации, сформировать устав-
ный капитал, определить ру-
ководителя. Все это потребу-
ет прохождения определен-
ных процедур, включая обра-
щение к нотариусу, а после – 
в регистрирующий орган. 
Нельзя забывать и про необ-
ходимость ведения бухгал-
терского учета», 

По мнению Дениса Гудко-
ва, если осенью этот законо-

проект будет внесен на рас-
смотрение депутатов Гос-
думы, не исключено, что в 
окончательном виде до кон-
ца 2015-го года он будет уже 
принят и вступит в силу с 1 
января 2016-го. Предполага-
ется, что переходный пери-
од составит не более трех-
шести месяцев, в течение 
которых нужно будет осуще-
ствить все необходимые дей-
ствия, связанные с «превра-
щением» ИП в ООО.

В выигрыше, скорее все-
го, останется только государ-
ство. Авторы законопроекта 
утверждают, что изменения 
должны вернуть в легальное 
поле предпринимателей, ко-
торые ушли в «тень» после 
резкого роста в 2013 году 
страховых выплат. Но пред-
лагаемые новые правила 
игры, как считает Денис Гуд-
ков, только усилят налоговую 
нагрузку на малый бизнес. 

Сегодня индивидуальные 
предприниматели получают 
непосредственный доступ к 
доходу после уплаты НДФЛ 
или налогов на специальных 
режимах (УСН, патент, ЕНВД). 
На малом предприятии этот 
доход собственник бизнеса 
может получить только в виде 
дивидендов, что фактически 
приводит к двойному налого-
обложению: сначала нужно 
заплатить соответствующие 
налоги и другие обязатель-
ные платежи в рамках орга-

низации, а затем – ещё 13% с 
тех средств, которые бизнес-
мен решил вывести в личное 
распоряжение.

Пресс-секретарь Прези-
дента России Дмитрий ПЕ-
СКОВ заявил, что инициати-
ва запрета индивидуальным 
предпринимателям нанимать 
сотрудников пока не согласо-
вывалась с администрацией 
главы государства. 

По мнению Бориса Тито-
ва, вместо полного запре-
та на наем сотрудников для 
ИП есть смысл говорить об 
ограничении числа работни-
ков или вводе нового стату-
са – «самозанятых граждан». 
Это предложение уполномо-
ченного при Президенте РФ 

по защите прав предприни-
мателей вошло в ежегодный 
доклад Владимиру ПУТИНУ.

«Новый статус ИП будет 
создан не вместо, а в до-
полнение к существующе-
му: это отражено в материа-
лах межведомственной рабо-
чей группы, созданной в кон-
це апреля по поручению Пре-
зидента России под предсе-
дательством Бориса Титова. 
Он предлагает максималь-
но упростить получение со-
ответствующего патента для 
самозанятых граждан – толь-
ко по паспорту и на любой 
срок. Безусловно, в данном 
случае должна идти речь и о 
каких-то ограничениях: они 
не смогут никого нанимать 

R.I.P ИП?

В России около 4 млн индивидуальных 
предпринимателей. Такая форма деятельности 
распространена и в крупных видах бизнеса, 
в том числе в строительстве и в сфере аренды 
недвижимости. Однако число ИП постоянно 
сокращается, и любые ограничения 
только ускорят этот процесс.

Артём БОТЫГИН

журналист

БК

На уровне Минфина, Минтруда и ФНС решается вопрос 
о пересмотре статуса индивидуальных предпринимателей: 
ключевое предложение – запретить ИП иметь наемных 
работников. Законопроект может быть внесен в Госдуму уже 
осенью 2015 года. Бизнес-омбудсмен при Президенте РФ 
Борис ТИТОВ считает, что администрация главы государства 
вряд ли поддержит идею в таком виде, однако есть смежные 
варианты, которые, скорее всего, и будут воплощены в жизнь.

Дискуссия: Предпринимателям могут запретить иметь наемных работн
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В ночь с 10 на 11 июня к причалу у морского-
речного вокзала в Архангельске подошёл 
учебный трехмачтовый корабль «Мир». 
Судно длиной почти 110 метров прибыло 
из Санкт-Петербурга для участия в VII морском 
молодежном фестивале «Морфест–2015».

«Мирное» путешествие длилось около двух месяцев. По пути 
в Архангельск парусник посетил Гамбург, норвежский Ларвик и 
Мурманск. На борту корабля 119 курсантов и 60 преподавателей 
и членов экипажа, а всего «Мир» вмещает до 200 пассажиров.

Судно простоит на якоре до 14 июня, после чего отправятся на 
Соловецкие острова. Днём ранее морской крестный ход «Мира» на 
Соловки благословит Патриарх Московский и всея Руси Кирилл.

Парусник «Мир» был построен на верфи Гданьска в 1987 году 
и до сих пор считается самым быстроходным в мире: его макси-
мальная скорость под парусами – 21 узел (примерно 40 км/ч).

«Мир» можно посмотреть...
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Лидеры рынка

Выборы: Круг претендентов стал шире

Как защитить 
малый бизнес?
Программа «Стабильный бизнес» 
от «Сбербанк Страхование»* – это 
комплексный, так называемый 
«коробочный» продукт, 
предусматривающий финансовую 
защиту бизнеса клиента 
по нескольким направлениям.

«Малый бизнес часто сталкивается с незапланиро-
ванными страховыми случаями, поэтому новый продукт 
по страхованию актуален, – уверен первый замести-

тель управляющего Архангельским отделением 

ОАО «Сбербанк России» Игорь САФОНОВСКИЙ. – 
Участие в страховой программе «Стабильный бизнес» 
поможет предпринимателям пережить периоды вы-
нужденной остановки основной деятельности и воз-
местить убытки от других непредвиденных ситуаций». 

Если какой-нибудь катаклизм, авария или умышлен-
ное повреждение имущества третьими лицами заста-
вили вас взять паузу в производстве, то участие в этой 
страховой программе поможет справиться с затратами 
на аренду, с оплатой кредита и налоговыми платежами.

Помимо этого, программа «Стабильный бизнес» 
включает страхование: внутренней отделки и инже-
нерного оборудования, используемого в хозяйствен-
ной деятельности помещения; находящегося в нем дви-
жимого имущества (оргтехника, инструменты, мебель); 
гражданской ответственности перед третьими лицами 
(обязательство по возмещению вреда жизни и здоро-
вью, а также их имуществу при эксплуатации застра-
хованного помещения); жизни и здоровья работников. 

Новый продукт позволит получить страховую выпла-
ту за поврежденное имущество вследствие пожара, уда-
ра молнии, взрыва, падения летающих объектов, опас-
ных природных явлений, взрыва паровых котлов, газо-
проводов, аварий гидравлических систем, противоправ-
ных действий третьих лиц (умышленное повреждение 
имущества, хулиганство, вандализм), наезда транспорт-
ного средства, внезапного и непредвиденного падения 
деревьев или их частей, опор линий электропередачи. 

Этой услугой могут воспользоваться субъекты ми-
кро– и малого предпринимательства, а также предста-
вители среднего бизнеса, независимо в собственно-
сти имущество или в другой форме владения. Исклю-
чение составляет имущество, находящиеся в аварий-
ном фонде.

Чтобы приобрести новый продукт «Стабильный биз-
нес», достаточно прийти в офис Сбербанка и выбрать 
подходящий вариант защиты – и все. При этом предва-
рительный осмотр объекта страхования и заполнения до-
полнительных документов не требуется, а оформление 
страховки займет всего несколько минут. На руки стра-
хователи получат упакованные в специальную коробку 
правила страхования, памятку с разъяснениями специ-
фики программы «Стабильный бизнес» и ее финансовы-
ми параметрами в виде таблицы выплат, счет на оплату и 
страховой полис. Цена «коробки» достаточно доступна и 
зависит от выбранного варианта страхования. 

* Программа осуществляется партнером банка – ООО СК «Сбер-
банк страхование» (лицензия ФСФР С №3692 77 от 05.02.2013. Адрес: 
115162, г. Москва, ул. Шаболовка, д. 31г). Банк выступает агентом ука-
занной страховой компании.

Подробности по продукту вы можете узнать в офисах по об-

служиванию юридических лиц или на  сайте  www.sberbank.ru

ОАО «Сбербанк России». Генеральная лицензия Банка России №1481 от 08.08.2012.

Финансы

Реклама

на работу. С другой стороны, 
таких предпринимателей пла-
нируется вывести из-под надзо-
ра, а также приравнять для них 
штрафы за возможные наруше-
ния к штрафам для физических 
лиц», – рассказал «БК» упол-

номоченный при губернато-

ре Архангельской области по 

защите прав предпринима-

телей Николай ЕВМЕНОВ.

При таких ограничениях са-
мозанятые граждане смогут за-
ниматься только самыми про-
стыми видами деятельности: 
этот юридический статус по-
дойдет, например, для репе-
титоров, нянь или фотографов. 
Более сложные сферы предпри-
нимательства потребуют реги-
страции малого предприятия 
или ИП, если последним оста-
вят возможность нанимать ра-
ботников.

Межведомственная группа 
в составе представителей Мин-
фина, Минтруда, ФНС, внебюд-
жетных фондов и предприни-
мательского сообщества про-
должает рассматривать вари-
анты решения вопроса. Ожи-
дается, что коллективные на-
работки будут представлены 
в виде законопроекта через 
один-два месяца.

В прошлом известный 
предприниматель, предсе-
датель областного Собра-
ния Виктор Новожилов в от-
дельном представлении не 
нуждается. Кто знает, мо-
жет, именно на него дела-
ют ставку в Москве, и в бу-
дущем он станет преемни-
ком Игоря Орлова... Сей-
час официально в кандида-
ты на кресло главы региона 
Виктор Новожилов выдвинут 
Вельской районной органи-
зацией профсоюза работни-
ков народного образования 
и науки РФ.

Владимир Рудаков – вы-
движенец Красноборского 
отделения Всероссийского 
союза местного самоуправ-
ления. Окончил Поморский 
государственный универ-
ситет, работал учителем, а 
затем – директором Крас-
ноборской начальной шко-
лы. С 2002 года – в районной 
администрации. В качестве 
главы избран во второй раз 
– до 2018 года. 

Прописанный в Севе-
родвинске Алексей Мака-
ров – директор ООО «Мо-
лочный комбинат «Карго-
польский». В ходе предвы-
борной кампании в депу-
таты регионального парла-
мента два года назад заяв-
лял: «Главным направлени-
ем приложения сил вижу аг-
ропромышленный комплекс 
и развитие сельского хозяй-
ства: мне знакомы пробле-
мы и беды этой сферы. Се-
годня мы нуждаемся в новых 
технологиях и разработках».

Однако в качестве заме-
стителя председателя коми-
тета по аграрной политике, 

рыболовству и торговле на 
сессиях заметен мало. 

Сергей Дерябин – ди-
ректор компании «Интер-
строй», выдвинут област-
ной Ассоциацией инициа-
тив развития малого и сред-
него предпринимательства. 
В свое время при поддерж-
ке Игоря Орлова стал ини-
циатором создания лесо-
промышленного инноваци-
онного кластера. О класте-
ре мнения разные, есть и та-
кое, что это – чисто бумаж-
ное явление, необходимое 
исключительно для полу-
чения федеральных денег 
по профильной программе 
поддержки региональных 
экономических затей. 

Геннадий Бей – един-
ственный самовыдвиженец 
и, по словам представите-
лей «ЕдРа», один из старей-
ших членов партии в Архан-
гельске. Уроженец Одессы, 
выпускник Львовского выс-
шего военно-политическо-
го училища. Службу закон-
чил на авиабазе в Талагах. 
Работал в местном филиа-
ле страховой группы «Урал-
Сиб», затем директором 
филиала Московской стра-

ховой компании. Сейчас за-
нят предпринимательством.

Шес той к ан д и д ат – 
Игорь Орлов – выдвинут от 
Ломоносовского фонда. 

«Три года губернатор-
ства Игоря Анатольевича 
показали, что он активен 
и достаточно хорошо изу-
чил область, а значит, име-
ет право работать дальше», 
– считает вице-президент 

Ломоносовского фонда, 

экс-спикер, депутат об-

ластного Собрания Вита-

лий ФОРТЫГИН.

Сразу после коллег из 
«ЕР» фамилии своих пре-
тендентов на пост губерна-
тора назвали и представите-
ли ЛДПР: это депутат Госду-
мы РФ, курирующий Архан-
гельскую область, Ярослав 
НИЛОВ; руководитель фрак-
ции ЛДПР в областном Со-
брании, предприниматель 
Ольга ОСИЦЫНА, ее заме-
ститель во фракции Сергей 
ПИВКОВ, координатор реги-
онального отделения Игорь 
АРСЕНТЬЕВ. Кто из них за-
явится на выборы, решит 
конференция регионально-
го отделения ЛДПР, назна-
ченная на 20 июня. 

Архангельские «единороссы» выдвинули на внутрипартийное 
голосование по определению своего кандидата на предстоящие 
в сентябре 2015 года выборы губернатора пять человек. 
Компанию врио главы региона Игорю ОРЛОВУ составят: 
спикер облсобрания Виктор НОВОЖИЛОВ, глава Красноборского 
района Владимир РУДАКОВ, депутат регионального парламента 
Алексей МАКАРОВ, лесопромышленник Сергей ДЕРЯБИН 
и самовыдвиженец-бизнесмен Геннадий БЕЙ.

Праймериз «ЕР»: 
один к пяти
Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Среди деревообрабатывающих пред-
приятий номинантов оказалось, увы, все-
го три, поэтому борьба проходила только 
за положение на пьедестале. Первое ме-
сто второй год подряд занял ЗАО «Лесоза-
вод 25», «серебро» и «бронза» достались 
ЗАО «Архангельский фанерный фонд» и 
ООО «Устьянский лесопромышленный ком-
плекс».

Как отметил министр природных ресур-
сов и ЛПК региона Сергей ШЕВЕЛЕВ, глав-
ными критериями оценки работы предпри-

ятий стали увеличение объемов производ-
ства, выполнение мероприятий по охране, 
защите и воспроизводству лесов, уровень 
зарплат, соблюдение бюджетного и нало-
гового законодательства.

«В 2014 году мы завершили модерниза-
цию Цигломенского участка, запустили но-
вый гранульный цех, – отметил генераль-

ный директор ЗАО «Лесозавод 25» Дми-

трий КРЫЛОВ. – Планируем в ближайшее 
время увеличить объемы распиловки. Ра-
ботаем над качеством продукции, улучше-

нием условий труда. Лесозаготовитель-
ные предприятия ГК «Титан» перевыполни-
ли план, поэтому с сырьем проблем нет. В 
2014 году производили порядка 65 тысяч 
тонн пиломатериалов, в 2015-м рассчиты-
ваем выйти на 120 тысяч тонн». 

Также не изменился и лидер среди ле-
созаготовителей: второй раз им становит-
ся ООО «Шалакушалес», следом идут ООО 
«Усть-Покшеньгский» и лесной филиал ОАО 
«Группа «Илим» в Коряжме. Всего в номина-
ции было представлено семь предприятий.

Лесные «Оскары» остались при владельцах
Лучшими предприятиями лесного комплекса региона по итогам работы в 2014 
году стали ЗАО «Лесозавод 25» и ООО «Шалакушалес» (группа компаний «Титан»): 
отраслевые награды – статуэтки в виде стилизованных пилы и грейфера – 
вручались 10 июня в Правительстве Архангельской области. 

ников



4
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС  № 21 (739)  15.06.2015  WWW.BCLASS.RU

Дело бизнеса

Путь к успеху: Выпускникам 9-х классов помогают выбрать профессию 

Привлечение талантливой, пер-
спективной молодежи было и остает-
ся одной из важнейших задач кадро-
вой политики ОАО «НК «Роснефть». 
Эффективным решением стала соз-
данная в 2005 году система непре-
рывного образования «Школа – вуз 
– предприятие». Цель ее создания – 
обеспечение постоянного притока в 
компанию высокообразованных, про-
фессионально подготовленных ка-
дров для предприятий «Роснефти». 

Первая ступень системы непре-
рывного образования – создание 
«Роснефть-классов» в стратегиче-
ски важных для компании регионах 
на базе лучших учебных заведений: 
школ, лицеев, гимназий.

Предприятие ООО «Роснефть-
Архангельскнефтепродукт» в тесном со-
трудничестве с МБОУ «Гимназия №3» и 
Северным Арктическим федеральным 
университетом им. М.В. Ломоносова 
с 2010 года готовит будущих специа-
листов нефтяной отрасли. Учащиеся 
«Роснефть-классов» в течение двух лет 
(10-11 классы) получают не только глу-
бокие знания по основным школьным 
предметам (алгебра, физика, химия, ин-
форматика, английский язык, специаль-
ные дисциплины), но и принимают ак-

тивное участие в профориентационных 
мероприятиях, в ходе которых школьни-
ки знакомятся с производством, узнают 
о профессиях, востребованных на пред-
приятиях нефтегазового комплекса. 

Для учащихся 10-х «Роснефть-
классов» ежегодно перед началом 
учебного года проводятся семинары 
по командообразованию и професси-
ональному самоопределению «Лест-
ница к успеху». Семинары направле-
ны на знакомство и сплочение вновь 
сформированных учебных коллективов 
посредством проведения групповых 
тренингов и выполнения творческих 
заданий. Часть программы семина-
ров посвящена проф ориентационной 
деятельности, что помогает участни-
кам осознанно подойти к выбору сво-
ей будущей профессии, нацеливая их 
в перспективе на работу в компании.

Также школьники примут уча-
стие в таких мероприятиях, как слет 
учащихся «Роснефть-классов», экс-
курсии на Архангельский терми-
нал и в Институт нефти и газа САФУ, 
проф ориентационные занятия со 
специалистами предприятия ООО 
«Роснефть-Архангельскнефтепродукт».

Чтобы стать учеником «Роснефть-
класса», необходимо успешно окон-
чить девятый класс, иметь при этом 
средний балл аттестата не менее 
«4», обладать отличными и хороши-
ми знаниями по профильным пред-
метам (алгебра и геометрия, физика, 
информатика и ИКТ), успешно прой-
ти собеседование.

Прием осуществляется в 10-й 
класс физико-математического про-
филя подготовки. 

Приглашаем выпускников 9-х 
классов школ города Архангельска 
и их родителей на информационное 
собрание, которое состоится 18 июня 
2015 года в 18:30 в Северном Аркти-
ческом федеральном университе-
те по адресу: набережная Северной 
Двины, дом 17, аудитория 1213. 

Справки по телефону (8182) 217-584, 
s_averyanova@rosneft-anp.ru

Пятый «Роснефть-
класс» в Архангельске, 
работающий по программе 
с углубленным изучением 
предметов физико-
математического цикла, 
1 сентября 2015 года 
откроет свои двери на базе 
МБОУ «Гимназия №3». 
«Роснефть-класс» – 
профильный класс для тех, 
кто решил готовить себя 
к профессии нефтяника 
со школьной скамьи. 

Набор в «Роснефть-класс» 
начнётся в июне

«Роснефть-класс» – ваш первый шаг к успешной карьере!

ООО «Роснефть-Архангельскнефтепродукт». Реклама.

Сотрудничество 

 ■ВТБ подписал соглашение 
с Корпорацией развития

Управляющий филиалом банка ВТБ в Архан-

гельске Светлана НОСОВА и генеральный дирек-

тор АО «Корпорация развития Архангельской об-

ласти» Алексей КОВАЛЕВ подписали соглашение 

о сотрудничестве. 

В его рамках стороны намерены взаимодействовать 
в разработке предложений по финансированию инве-
стиционных проектов, в том числе на условиях государ-
ственно-частного партнерства (ГЧП). 

Как следует из соглашения, оно направлено на вза-
имодействие в сфере реализации национальных, фе-
деральных, отраслевых и региональных проектов, обе-
спечивающих формирование благоприятного инве-
стиционного климата, повышения конкурентоспособ-
ности и инвестиционной привлекательности муници-
пальных образований и коммерческих организаций 
области. Банк готов помогать Корпорации развития 
в разработке механизмов реализации инвестицион-
ных проектов, заключений по ним и участвовать в фи-
нансовой поддержке малого и среднего предприни-
мательства.

 «Банк ВТБ как один из ведущих финансовых инсти-
тутов в стране заинтересован в реализации инвестици-
онных проектов и содействии экономическому и соци-
альному развитию области. При нашем участии во мно-
гих регионах России уже успешно реализованы различ-
ные приоритетные инвестиционные проекты, в том числе 
инфраструктурные на основе ГЧП. Мы уверены, успеш-
ный опыт и экспертные оценки нашего Банка в данной 
области позволят применять весь спектр финансовых 
инструментов для привлечения инвесторов и развития 
предпринимательского климата в Поморье», – отмети-
ла управляющий филиалом ОАО Банк ВТБ в Архан-

гельске Светлана НОСОВА. 

А генеральный директор АО «Корпорация раз-

вития Архангельской области» Алексей КОВАЛЁВ 
уверен, что сотрудничество с ВТБ улучшит предприни-
мательский и инвестиционный климат в Архангельской 
области. 

«Соглашение с ведущим банком России подтвержда-
ет взаимную заинтересованность в консолидации уси-
лий по поддержке предпринимательства, обществен-
ных и гражданских инициатив. У Корпорации развития 
Архангельской области есть технологии и инструмента-
рий для выполнения таких задач, и мы готовы сотрудни-
чать с нашим партнером – банком ВТБ», – подчеркнул ге-
неральный директор АО «Корпорация развития Архан-
гельской области» Алексей Ковалев.

Реклама.

Справка «БК»
Акционерное общество «Корпорация раз-

вития Архангельской области» (ранее – ОАО 
«Агентство по привлечению инвестиций в Ар-
хангельской области») было создано прави-
тельством региона в июле 2014 года с целью 
содействия развитию гражданских инициа-
тив, направленных на повышение предпри-
нимательской и инвестиционной активности, 
социально-экономическое развитие террито-
рии. Корпорация также выступает специали-
зированной организацией по привлечению 
инвестиций и работе с инвесторами в режи-
ме полного сопровождения.

Архангельская городская Дума 
информирует:

Председатель Архангельской городской Думы Валентина Сырова 

подписала постановление о созыве 19-й сессии Архангельской город-

ской Думы 26-го созыва 24-25 июня 2015 года. 

24 июня в 10:00 начнёт свою работу девятнадцатая сессия городской Думы 
26-го созыва. Постановление о созыве сессии подписала председатель го-
родской Думы Валентина Сырова. Место проведения сессии: г. Архангельск, 
пр. Троицкий, д. 60, зал заседаний городской Думы. Приглашается пресса.
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 ■ «Обходя айсберги»: 
САФУ отметил 5-летие

В Северном Арктическом федеральном универси-

тете прошли торжества, посвященные 5-летию со дня 

создания вуза. В мероприятиях приняли участие врио 

губернатора региона Игорь ОРЛОВ, сенатор Людмила 

КОНОНОВА, замминистра культуры РФ Николай МАЛА-

КОВ, мэр Архангельска Виктор ПАВЛЕНКО.

«Пять лет – небольшой срок, но за это время было сдела-
но очень многое, чтобы федеральный университет состоял-
ся. Арктика для нас – это Северный Ледовитый океан, при-
брежные районы и территории, Северный морской путь. Если 
говорить об университете в контексте этой тематики, САФУ 
можно сравнить с большим кораблём. Пять лет назад он был 
спущен на воду. Создана мощная научно-технологическая 
база. Сегодня перед нами уже другие задачи – стать аркти-
ческим атомоходом, прокладывающим путь для тысяч моло-
дых людей, заканчивающих наш университет, для научных и 
других образовательных организаций, решающих смежные 
задачи. Мы готовы к этому. Во многом благодаря тому, что 
у штурвала корабля был замечательный капитан, прокла-
дывавший курс, умело обходя айсберги – Елена КУДРЯШО-
ВА», – отметила врио ректора САФУ Наталья ЧИЧЕРИНА.

В эти же дни состоялась первая церемония присвое-
ния почётного звания «Заслуженный профессор САФУ». Его 
удостоились заведующий кафедрой теоретической и при-
кладной химии Константин БОГОЛИЦЫН, директор Инсти-
тута медико-биологических исследований Анатолий ГРИ-
БАНОВ, профессор кафедры технологии целлюлозно-бу-
мажного производства Института естественных наук и тех-
нологий Юрий ХАБАРОВ.

По словам министра 

топливно-энергетиче-

ского комплекса и ЖКХ 

Архангельской области 

Игоря ГОДЗИША, дефи-
цит средств в региональ-
ном фонде капитального ре-
монта прогнозировался. О 
том, что сегодняшнего тари-
фа в 6,37 рубля за квадрат-
ный метр явно недостаточ-
но, было известно заранее. 
По предварительным расчё-
там ведомства, для своев-
ременного проведения ра-
бот в деревянном жилфонде 
необходимо собирать при-
мерно по 30 рублей за «ква-
драт», а в девятиэтажках – 
по 10 рублей.

План по ремонту домов 
расписан вплоть до 2043 
года: информацию об оче-
редности и даже список дел 
«от подвала до крыши» мож-
но найти на областном пор-
тале ЖКХ (gkh.dvinaland.ru) 
или запросить в местной ад-
министрации.

«Мы собираем деньги 
сами – на специальный счет, 
– рассказал «БК» предсе-

датель архангельского 

КИЗа (коллектив индиви-

дуальных застройщиков) 

«Север» Алексей ПРОКО-

ПЬЕВ. – Неизвестно, что 
завтра может случиться с 
фондом, а КИЗ себя сам 
обеспечивает, и пробле-
мы не так страшны. Жильцы 
прежде всего хотят знать, 
куда уходят средства и в ка-
ком количестве. Сейчас в на-

шем доме нужно только за-
менить лифтовое хозяйство, 
поэтому собираем минимум 
– те же 6,37 за квадратный 
метр. Когда закончим эти 
работы, деньги будут и даль-
ше копиться на счете и пой-
дут только на наш дом – ког-
да потребуется еще что-то».

Платежи, собранные с 
населения в конкретном му-
ниципальном образовании в 
общую копилку, идут на ка-
премонт жилфонда толь-
ко этой территории. Но, в 
частности, в Архангельске 
многие дома попали в са-
мый конец очереди, и их 
черед, согласно програм-
ме, наступит только в 2038-
2043 годах. До этого вре-
мени деньги будут уходить 
на реконструкцию «деревя-
шек» Маймаксы, практиче-
ски всей улицы Володарско-
го... Ждать более 30 лет не 
только томительно: для не-
которых домов этот срок мо-
жет стать решающим с пере-
ходом из числа еще подле-

жащих капитальному ремон-
ту в стан «аварийки»...

«Да, есть и «философ-
ский» момент этой програм-
мы... Что такое 2043 год? 
Мне уже сорок пять лет – да 
бог его знает, доживу ли я... 
Но мы говорим о домах, ко-
торые потом останутся на-
шим детям. До нас в этой 
стране многое было сде-
лано для нас, и после нас 
должно что-то остаться. Вот 
в таком контексте 2043 год 
– ничего страшного: да, мы 
платим на будущее. С прак-
тической стороны, надеюсь, 
что тех, кто выбрал спецс-
чета, станет больше. Эти 
люди знают что и как нуж-
но делать, будут контроли-
ровать качество. Им не нуж-
ны чиновники. Тем не менее, 
напомню, дома со спецсче-
тами также включёны в про-
грамму, и перед самостоя-
тельными жильцами тоже 
стоят сроки, на них распро-
страняются все законода-
тельные изменения в этой 

сфере», – пояснил Игорь 
Годзиш.

Переводить деньги для 
капремонта на спецсчёт 
вместо «общего котла» сове-
туют и в самом фонде капре-
монта. Выбрав такой способ 
сбора средств, жильцы дома 
вправе устанавливать раз-
мер взносов на свое усмо-
трение и планировать ра-
боты в удобное время и в 
нужном объеме. Закончив 
то, что предусмотрено про-
граммой, дом полностью ос-
вобождается от сборов.

«Если собственники жи-
лых помещений готовы са-
мостоятельно заниматься 
решением вопросов, свя-
занных с проведением кап-
ремонта дома, надо одно-
значно выбирать специаль-
ный счет», – считает заме-

ститель генерального ди-

ректора НП «Фонд капи-

тального ремонта много-

квартирных домов Архан-

гельской области» Алек-

сандр БАРАЕВ.

Кстати, с 1 июля процесс 
перехода на спецсчет бу-
дет занимать не месяц, как 
раньше, а целых два года. 
Сделано это, видимо, для 
того, чтобы жильцы домов, 
в которых капитальный ре-
монт уже произвели, не пе-
рестали сразу после это-
го копить деньги только для 
себя, а продолжали хоть 
какое-то время помогать 
другим. И государству.

В программу фонда 
капитального 
ремонта в 
Архангельской 
области попали 
примерно 11 тысяч 
многоквартирных 
домов. Только 
в 800 из них открыты 
спецсчета: в них 
жильцы могут сами 
решать, когда 
и на что направить 
накопленные 
средства. Что 
касается «общего 
котла», собираемость 
платежей пока низкая 

– около 30%. А планы 
у регионального 
министерства ТЭК 
и ЖКХ большие – 
отремонтировать 
к осени порядка 
200 домов. К слову, 
с 1 июля процесс 
перехода на спецсчёт 
будет занимать уже 
не месяц, как раньше, 
а целых два года. 

На особом счету
Акценты

Дата

ЖКХ: В региональном фонде капремонта – ожидаемый дефицит

Городская среда

Артём БОТЫГИН

журналист

БК

У жильцов многоквартирных домов пока есть возможность создать специальный 

счет и самостоятельно распоряжаться деньгами, собираемыми на капитальный 

ремонт: до 1 июля такие заявки будут рассматриваться в течение месяца. 

Потом документов придется ждать два года... Для некоторых «деревяшек» 

попадание в конец общего списка может означать переход из числа еще 

подлежащих капитальному ремонту в стан «аварийки».

 ■Полицейский, «крышевавший» 
игорный бизнес, амнистирован

Новодвинский суд прекратил уголовное дело в от-

ношении бывшего оперуполномоченного отделения 

экономической безопасности и противодействия кор-

рупции ОМВД России «Приморский» Дмитрия ВАРЛА-

ЧЕВА, обвиняемого в злоупотреблении должностны-

ми полномочиями.

По материалам дела, Варлачев из личной заинтересован-
ности предоставлял заинтересованным лицам конфиденци-
альную информацию о времени проведения выездных про-
верок, направленных на выявление и пресечение незакон-
ной игорной деятельности на территории Новодвинска, тем 
самым создавая условия для беспрепятственного ее осу-
ществления на протяжении длительного периода времени.

Как сотрудник органов внутренних дел, участвовавший 
в операциях на Северном Кавказе, впервые совершивший 
преступление средней тяжести Варлачев воспользовался 
правом на прекращение уголовного дела вследствие акта 
амнистии, объявленной Госдумой РФ 24 апреля 2015 года в 
связи с 70-летием Победы в Великой Отечественной войне.

 ■Директор ООО «Градострой» 
обвиняется в получении взятки

Гендиректор ООО «Градострой» Христофор НАУ-

МОВ признан виновным в даче взятки должностному 

лицу – начальнику отдела департамента охраны и ис-

пользования объектов животного мира министерства 

природных ресурсов и ЛПК, сообщает пресс-служба 

областной прокуратуры.

По материалам следствия, Христофор Наумов передал 
сотруднику ведомства деньги, продукты питания и алко-
гольные напитки на общую сумму 1,5 млн рублей. Взамен 
он хотел добиться подписания незаконного дополнитель-
ного соглашения в обход аукциона, которое предоставля-
ло бы ООО «Градострой» возможность использования охот-
ничьих угодий площадью 40 тысяч га в Пинежском районе.

Должностное лицо в министерстве сообщило о предло-
жении взятки в правоохранительные органы. Судом Христо-
фору Наумову назначено наказание в виде 5 лет лишения 
свободы со штрафом в размере 106,6 млн рублей.

будут отремонтированы в Архангельске за счет средств региональной 
«копилки» в 2015 году: шесть кирпичных и 16 деревянных. В них живут 

874 человека. Общий объем финансирования – 83,3 млн рублей. 

22 многоквартирных дома
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Профессия
Портрет: 21 июня – День медицинского работника

 – Почему Вы выбрали медицину? 

Андрей Красильников: Хотя я окон-
чил школу всего с двумя «четвёрками», по-
нимал, что технический вуз не для меня. Ну 
совсем не моё. Несмотря на то, что в родне 
были технари, моряки и строители. Пошёл 
поступать в медицинский. Без всякого бла-
та, «прихватов» и сопровождения. 

Какую-то роль сыграло и то, что одним из 
экзаменов оказалось сочинение. Поступил 
с ходу. Никакого представления о будущей 
профессии у меня не было: лишь романти-
чески-киношное представление о людях в 
белых халатах. Престиж профессии врача 
был несоизмеримо выше тогда, чем теперь.

Сергей Красильников: Я – гуманита-
рий, но при этом меня привлекало что-то 
нау коемкое, где трудно, но интересно. От-
вет нашелся – медицина. Причем я опреде-
лился с профессией раньше старшего бра-
та. Выбрал гинекологию: тут и оперативная 
активность (мужчина должен быть хирур-
гом), и такое емкое и сложное направление, 
как гинекологическая эндокринология.

 – Кто для Вас самый авторитетный 

доктор в Архангельске? 

Андрей: Эдуард Владимирович Недаш-
ковский, удивительный Человек, Врач, Учи-
тель и Товарищ. Врачи самых разных спе-
циальностей согласятся со мной, что это 
уникальный по степени влияния на архан-
гельскую медицину человек. И в то же вре-
мя простой, отзывчивый и доступный колле-
га с потрясающим чувством юмора. Мне по-
счастливилось работать с ним в операцион-
ной, потому что именно профессора Недаш-
ковского звали на сложные наркозы. Само 
его присутствие и шутка, сказанная в нуж-
ный момент, вселяли уверенность в благо-
получном исходе операции.

Он помогал мне с кандидатской диссер-
тацией, когда я уже в отчаянии собирался её 
забросить. Он же настоял, чтобы я занялся 
докторской. Эдуард Владимирович с нуля 
создал кафедру анестезиологии и реани-
мации нашего мединститута и долгое время 
возглавлял её. Сегодня его ученики работа-
ют не только на Северо-Западе России, но и 
в Норвегии, Швеции, Дании, Англии.

Сергей: Один из моих учителей по аку-
шерству – Георгий Павлович Лисица. Про-
фессор, заведующий кафедрой. Человек 
требовательный, справедливый, добрый – 
хотя и непростой по характеру. Он прошел 
войну. Профессионал, который мог поста-
вить точный диагноз после короткой бесе-

ды с пациенткой. Видел перспективы лече-
ния на два шага вперед. Опыт, дар и жела-
ние помочь – это сочетание казалось мне 
тогда невероятным.

– Главный врач – предел мечтаний в 

Вашей карьере?

Андрей: Предел моих мечтаний – хоро-
ший главный врач. А над этим ещё работать 
и работать.

Сергей: Если бы мне задали этот вопрос 
лет десять назад… А сейчас отвечу коротко 
– да. Не потому, что не хочу развиваться или 
стремиться к большему, а потому что это – 
дело моей жизни. Сложное, ответственное, 
обязывающее. И я хочу посвятить ему себя 
целиком.

– В чем специфика административ-

ной работы Вашего брата?

Андрей: Сергей возглавляет самую из-
вестную клинику нашего региона с легендар-
ной историей и очень непростым настоящим. 
Больница переживает реконструкцию, стро-
ительную и организационную. Не прекращая 
операций, ремонтируется оперблок. Другие 
больницы в виде филиалов присоединяются 
к Первой. Это требует максимального внима-
ния и контроля со стороны главного врача.

Сергей: Онкодиспансер – специфич-
ное медучреждение в структуре здравоох-
ранения области, занимающееся опреде-
ленным видом помощи. С одной стороны, 
это хорошо, с другой – плохо: нет конкурен-
тов. Тем не менее, на мой взгляд, больница, 
где главным врачом мой брат, развивается 
эффективно. Новый оперблок, новое обо-
рудование, хорошая экономическая ситуа-
ция – его заслуга. Главный онколог области 
– тоже непростая должность: по сути, на он-
кологию замыкаются службы всей системы 
здравоохранения, от ФАПов до стациона-
ров, не подчиняющихся напрямую главному 
врачу онкодиспансера. И, чтобы организо-
вать их на совместную эффективную рабо-
ту, усилия нужны титанические.

– Кто из вас успешнее?

Андрей: Конечно, Сергей! Он лучше 
учился в институте. И диплом у него почти 
«красный».

В «прежней» жизни мы – акушеры-гине-
кологи. Но только Сергей был главным аку-
шером-гинекологом департамента здра-
воохранения. Я три раза пытался стать на-
родным избранником, но так и не стал. А у 
брата это получилось с первой попытки. 
И второй раз ему оказали доверие изби-
ратели. 

Ну и... он более успешный охотник, ко-
торый к тому же не просто добывает зверя 
и птицу в законных рамках, но ещё и забо-
тится о благополучии леса и его обитателей.

Сергей: Конечно, старший брат: доктор 
наук, профессор, преподаватель кафедры, 
главный врач, главный специалист… Дома 
мама критикует: мол, ты не такой деловой, 
не такой упертый, как Андрей, слишком мяг-
кий по характеру, и все тебя используют. Так, 
кстати, и жена считает. Но я добрый до опре-
деленных границ. Как руководитель считаю, 
что подчиненным нужно верить и доверять. 
Оступится – дать шанс. Не воспользуется – 
тогда и я перестану быть мягким.

– Что Вы считаете главной пробле-

мой сегодняшней медицины?

Андрей: Недостаточное внимание к па-
циенту. Существуют стандарты качества 
медицинской помощи. Надзорные органы 
и страховые компании следят за их выпол-
нением. Медицинские организации стара-
ются улучшать качество. Существует даже 
должность специальная – заместитель глав-
врача по качеству. Но проблема внимания 
все равно остается. 

Мне кажется, персонал сосредоточен 
на потребностях пациента исходя из своих 
профессиональных знаний. И хорошо вы-
полняет медицинский функционал: обсле-
дование, операции, процедуры. Но хорошо 
оказанная помощь – еще не гарантия удов-
летворенности пациента. 

Необходимо учитывать ожидания паци-
ента, которые больше связаны с эмоцио-
нальным восприятием всего лечебно-диа-
гностического процесса. Пациент ожидает 
доброго слова, уютной палаты, чистого ту-
алета, хорошей еды – того, что определя-
ет доброжелательную атмосферу больни-
цы. На это не требуется больших средств, 
безумных расходов. Но порой очень труд-
но донести до каждого сотрудника, что от 
него тоже зависит самочувствие и настро-
ение наших больных.

Сергей: Кадры. Потеря престижа. И зар-
платы уже не маленькие, а люди в медици-
ну идти не хотят. Мы можем купить техноло-
гии, оборудование, лекарства, но нам негде 
купить специалистов. Сложился негативный 
имидж медицины. Как на ТВ сюжет по здра-
воохранению – так про ошибки врачей. Да, 
у нас много проблем, и в нашей среде, как и 
в любой другой, есть черствые и равнодуш-
ные люди. Но все-таки костяк – это профес-
сионалы, которые и делают профессию са-
мой гуманной.

– Вы знаете, о какой награде, звании 

или чьем признании мечтает Ваш брат?

Андрей: В нашей семье как-то не при-
нято гнаться за наградами... А вот о степени 
кандидата медицинских наук, мне кажется, 
Сергей мечтает. И не только мечтает, а дав-
но и упорно работает над этим. 

Сергей: Думаю, Андрей хочет стать за-
служенным работником здравоохранения. 

– Каким талантам брата Вы по-

хорошему завидуете?

Андрей: Собирать вокруг себя друзей. У 
Сергея много друзей из самых разных сло-
ев общества и сфер деятельности. И со все-
ми ему удается поддерживать хорошие от-
ношения.

Сергей: Завидую его целеустремлен-
ности и умению добиваться цели: в науке, 
творчестве, спорте… Этому у него можно 
поучиться. Я, например, в детстве был под-
вижней Андрея. Он переболел пневмони-
ей, родители его оберегали… Сядет, ри-
сует, не шкодит – и все его любят. А я, как 
бабушка говорила, «дырку в полу вертел 
на месте». Занимался лыжными гонками. 
Тренировки шесть раз в неделю стали сти-
лем жизни. 

А Андрей увлекался баскетболом – не 
так длительно и системно, но все же… И в 
итоге он, а не я два раза бегал марафон. 
Первый раз с гипогликемической комой на 
финише, второй раз – успешно. Вот это – 
свершение. Ему нравится испытывать себя 
во всем. Он занимался дайвингом, тяжелой 
атлетикой… Так что, конечно, он успешнее. 
Еще Андрей пишет стихи и прозу, хорошо 
рисует, издал книгу – и это при такой, как у 
него, нагрузке и ответственности.

– Когда вы последний раз чему-то 

удивлялись?

Андрей: Недавно был в командировке 
в Вельске. Принимающая сторона пригла-
сила посетить конезавод. В огромной ко-
нюшне на 150 лошадей нам, в виде исклю-
чения, показали конский «роддом». Там был 
потрясающей красоты трёхдневный жере-
бёнок орловской породы. На тонких ножках, 
но уже с очевидной статью, он жался к маме 
и с любопытством поглядывал на нас. Когда 
увидел, как в его огромных лиловых глазах 
отражается окружающий мир, утвердился 
в мысли, что самое удивительное на земле 
– это новая жизнь.

Сергей: Всю жизнь был уверен: нор-
мально – много работать и много за это по-
лучать. А совсем недавно узнал, что, оказы-
вается, естественное желание человека – 
работать мало, а получать много. Меня это 
несколько удивило и покоробило. 

А в глобальном смысле удивляет еди-
нение людей в изменяющемся мире. Даже 
если это единение – от страха. Понятия «ро-
дина» и «Россия» как-то поменялись в луч-
шую, сильную, более личностную сторону. 
Словно все поняли: заграница нас не любит 
и не ждет, и значит, жить нужно здесь и сей-
час – так, как хотел бы жить там.

Два брата, и оба – главные…

Андрей и Сергей 
КРАСИЛЬНИКОВЫ: 
им не помогали в карьере 
династические связи, 
чья-то «мохнатая 
лапа» или «правильно 
устроенные» браки. Они 
«всего лишь» родились 
у хороших родителей. 
Кстати, совершенно 
из других профессий. 
Отец – строитель, мама 
– экономист, а оба сына 
– главные врачи: Андрей 
Валентинович (справа) 
– в Архангельском 
онкологическом 
клиническом диспансере, 
Сергей Валентинович 
(слева) – в 1-й городской 
клинической больнице им. 
Е. Е. Волосевич. Как это 
получилось, мы решили 
узнать у них самих, 
задав в разных интервью 
одни и те же вопросы. 

Елена МАЛЫШЕВА

журналист
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Аргопром: Разорившееся предприятие становится рентабельным

Малый бизнес
АкцентыCLASSIFIED

Реклама

Продвигайте свои товары и услуги, используя возможно-
сти нашего нового раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Стоимость разовой публикации стандартного объявле-
ния (до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное сло-
во +10 руб. до 50 слов). Существенная 25% экономия ожида-
ет тех, кто оплатит размещение в 12 номерах, а те, кто поже-
лает присутствовать в каждом из 25 номеров (а это более по-
лугода!), заплатят вдвое дешевле – 100 руб. (каждое дополни-
тельное слово +5 руб. до 50 слов). Выделение текста полужир-
ным шрифтом – дополнительная оплата + 50%. Любые измене-
ния текста и написание заглавными буквами не допускаются. 

Пункт приема объявлений в раздел 
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7-900-912-6622.
Свое объявление вы можете отправить и по электрон-

ной почте bclassified@mail.ru, дополнительно указав свои 
контактные данные и ИНН, если плательщик – предприни-
матель или юридическое лицо, количество публикаций – 1, 
12 или 25. Оплатите полученный счет, и мы поместим ваше 
объявление в газете.

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ

 ■ Успешно защищаем налогоплательщиков, потому что мы 
знаем о налогах все! Тел. (8182) 65-65-73, www.бэнц.рф

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Работа для имеющих опыт руководства или предпринима-
тельства тел. 696-303, 8-900-913-6965.

 ■ Ищу работу архитектора. Тел. +7-911-679-22-37.

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ■ ООО «ДОБРЫЙ ДОМ» Центр оформления недвижимости для 
населения. Решим все вопросы по продаже и покупке квартир, ком-
нат, нежилых помещений. ПРИВАТИЗАЦИЯ жилья: 8(8182)69-69-85! 
ИЗГОТОВЛЕНИЕ ТЕХНИЧЕСКИХ ПАСПОРТОВ: 89115525934. Заяв-
ки на ипотеку Сбербанка: 8(8182)69-69-05, 8(8182)69-67-04. Под-
готовка технических планов (зданий, сооружений, помещений) для 
постановки на кадастровый учет. Внесение изменений в кадастр. 
Акт обследования для снятия с учета. Кадастровые паспорта: 
8(8182)69-69-16. Согласование перепланировок, проемов, балко-
нов: 8(8182)69-69-05. Проекты. Экспертное заключение (эксперти-
за): 8-911-552-59-34. Оформление земли. Межевание, раздел, уточ-
нение границ земельного участка. Кадастровый учет: 8(8182)69-69-
84. Электронные анкеты на загранпаспорт: 8(8182)69-67-08. Нало-
говые декларации: 8(8182)69-69-83. Подбор квартир для покупки 
по «военной ипотеке», с использованием материнского капитала, 
всех видов сертификатов: 8 (8182)69-69-07. КВАЛИФИЦИРОВАН-
НЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ ПО ПОКУПКЕ, ПРОДАЖЕ, обмену квартир: 8 
(8182)69-69-85, 8(8182)69-69-14, 8(8182)69-69-17, 8(8182)69-69-82,
8(8182) 69-69-84. ДЛЯ ВАШЕГО УДОБСТВА – ТРИ ОФИСА В ЦЕНТРЕ 
АРХАНГЕЛЬСКА: ул. Тимме, д. 28, оф. 3; 8(8182)64-10-55, 8(8182)69-
69-87; 8(8182)69-69-04; ул. К. Маркса, д. 37, оф. 1; 8(8182)69-69-02, 
8(8182)69– 67 -04; пр. Ломоносова, д. 206 оф. 105/1; 8(8182)21-40-10, 
8(8182)69-68-98. Сайт www.dobrodom29.ru

ВАКАНСИИ

 ■ На промышленное предприятие (г. Новодвинск) требуется 
энергетик. Официальное оформление, полный соц. пакет. Про-
фильное образование и опыт работы обязательны. Резюме при-
сылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710

 ■ В компанию требуется офис-менеджер на неполный день. 
График работы с 9.30 до 14 часов, пятидневка. Резюме присылать 
на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710

 ■ Требуется продавец непродовольственных товаров (хоз. то-
вары). Официальное оформление, полный соц. пакет, оплачивае-
мый отпуск 44 дня. З/плата – оклад+%. Резюме присылать на e-mail: 
personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710

В помещении фермы, где год назад 
выстаивались закупленные свиномат-
ки, непривычно тихо. Лишь выросший 
до солидных размеров хряк-ландрас 
Ванька печально взирает на нас из сво-
его загона. Из-за большого веса он ли-
шен свиданий с подружками. 

«Скучно тебе здесь, да, Ваня»? – го-
ворит хозяин, гладя главного на фер-
ме производителя за ухом. 

Соседки Ваньки по загонам пере-
ехали на постоянное «место житель-
ства» в родильное отделение, куда 
вход посторонним по санитарным со-
ображениям запрещен. Там они про-
ведут примерно еще два года, после 
чего, увы, пойдут под нож как вырабо-
тавшие свой продуктивный ресурс. По-
мимо ландраса, на ферме есть два хря-
ка поменьше – породы «дюрок».

«Завезем новое поколение свино-
маток – 100-120 голов, тогда и Вань-
ка повеселеет, – рассказывает пред-
приниматель. – Деньги на закупку рас-
считываю взять в кредит в Россельхоз-
банке: насколько я понял, государство 
проценты компенсирует. Уже получил 
добро на госсубсидирование произ-
водства мяса: 8 рублей на килограмм. 
Для тех, кто занимается разведением 
крупного рогатого скота, субсидия – 20 
рублей на килограмм. Нам бы такую! И 
все же субсидия покроет издержки на 
электроэнергию и тепло. Кстати, пока 
не установили свой котел на пеллетах, 
платили 500 000 рублей в месяц, а сей-
час в среднем 40 тысяч». 

Идем в зал содержания потомства 
Ваньки и дюроков. Некоторые молодые 
свиньи любопытны и пытаются позна-
комиться с гостями, другие увлечены 
борьбой за корм, подающийся из кону-
сообразных установок, а кто-то просто 
дремлет или играет с соседом. 

«Вот, видите: некоторые с коричне-
вым отливом – это «работа» дюроков, – 
поясняет нюансы Владимир Викторов. 
– Отдельно отмечены товарные свинки 
– на реализацию. А выращивание про-

изводителей – это отдельный сложный 
процесс». 

Перерастать свиньям не дают – 
максимум до 110-115 кг. В противном 
случае конверсия корма – соотноше-
ние затрат на него на единицу продук-
ции – резко увеличивается, что сулит 
потерю рентабельности. 

Удалось наладить стабильные от-
ношения с поставщиками кормов: они 
согласились даже на товарный кредит 
для клиента, что при колебании курса 
рубля – существенная помощь. В про-
дажу мясо из Левковки (Приморский 
район), где расположена частично вос-
становленная база «Северного беко-
на», поступает с начала мая. За месяц 
продано шесть тонн, при желательных 
с позиций окупаемости 10-15. 

«Уперлись в проблему сбыта. То ли 
нас еще мало знают, то ли менталитет 
у народа такой – надо еще приучать к 
свежему и качественному, – рассужда-
ет Владимир Викторов. – И все же по-
стоянные покупатели уже появились. 
50% мяса идет в розницу, остальное – 
оптовикам. Но я делаю ставку на конеч-
ного потребителя. За низкие цены нас 
многие ругают, однако мы не тушуем-
ся: на ярмарках продукция идет влет, 
значит, перспективы хорошие. Очень 
дружелюбно принял МУП «Централь-
ный рынок» Архангельска: выделили 
хорошее место, сделали существен-
ную скидку и посуточную тарификацию 
по аренде. Планирую приобрести то-
нар: удовольствие дорогое, но необ-
ходимое для увеличения продаж. Де-
лаем сами по рецептам из Интернета 
сало, и людям нравится». 

Автоматизированное хозяйство не 
требует много работников, а пригляды-
вать за ним Викторову помогает жена 
Ольга. Она экономист по образованию, 
поэтому ей и управленческие функции 
в руки. Главные конкуренты фермера 
находятся в Вологодской области – это 
огромный свиноводческий комплекс 
группы «Черкизово». За счет больших 
объемов и своих кормов мясо постав-
ляется в Архангельск по низким ценам, 
другой вопрос – накрутка ритейла. 

«Но, повторюсь, у нас преимуще-
ство: свежесть продукции, – говорит 
Владимир. – Забиваем здесь же, на 
ферме. Пока это разрешено. Готовы 
быстро достроить свою бойню: здание 
есть и уже подготовлено к оборудова-
нию. Месяц – и можно работать. Глав-
ный вопрос – в выкупе фермы: пока 
конкурсные торги не прошли, сейчас 
она в аренде».

Вторую бывшую ферму «Северно-
го бекона» в деревне Хорьково, несмо-
тря на заинтересованность районных 
и местных властей, Владимир Викто-
ров брать не спешит. На ней нет кор-
мораздатчиков, существуют пробле-
мы с удалением навоза. Один из ва-
риантов – взять в аренду пустующие 
земли рядом, сливать навоз в силос-
ные ямы и производить биогумус на 
продажу, а также для удобрения кар-
тофельных полей. 

«Тогда осенью можно будет в боль-
ших объемах продавать картофель для 
компенсации части затрат на основное 
производство», – размышляет пред-
приниматель. 

От первоначальной затеи строи-
тельства бойни «общего пользова-
ния», сертифицированной в соответ-
ствии с требованиями Таможенного 
союза, Владимир Викторов отказался: 
сейчас в области мяса производится 
мало, и на оптимальную загрузку рас-
считывать трудно. 

В то же время предпринимателя 
не покидает мысль заполучить в свое 
распоряжение пустующий свиноводче-
ский комплекс на 12 тысяч голов в Се-
веродвинске – при Севмаше. Тогда ре-
ально будет замахнуться на гораздо 
большие объемы продукции. 

«В этом комплексе есть даже своя 
система очистки воды, которую по-
том можно использовать без проблем, 
– рассказывает он. – Пока хозяйство 
еще можно восстановить и запустить, 
но его уже начинают потихоньку рас-
таскивать...» 

Для реализации таких планов, по-
нятно, нужна серьезная поддержка 
власти.

Вторая жизнь 
«Северного бекона»
Год назад предприниматель 
Владимир ВИКТОРОВ вложил 
заработанные в лесном бизнесе 
средства в восстановление бывшей 
фермы в прошлом известного, но затем 
разорившегося предприятия «Северный 
бекон». Отремонтировал хозяйство, 
закупил в селекционном центре 
60 свиней и двух хряков – гибридов 
от беконных пород. С мая 2015-го 
фермер уже начал продажу свинины. 
Он заверяет: производство рентабельно, 
а окупаемость при текущем положении 
дел не за горами – ждать пару лет. 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

– Деньги на закупку нового поголо-
вья свиней рассчитываю взять в кредит 
в Россельхозбанке: государство про-
центы компенсирует. Уже получил до-
бро на субсидирование производства 
мяса: 8 рублей на килограмм. К слову, 
для тех, кто занимается разведением 
крупного рогатого скота, субсидия – 20 
рублей на килограмм. Нам бы такую! И 
все же субсидия покроет издержки на 
электроэнергию и тепло. Кстати, пока 

не установили свой котел на пеллетах, 
платили 500 000 рублей в месяц, а сей-
час в среднем 40 тысяч. 

Со сбытом пока проблемы: то ли нас 
еще мало знают, то ли менталитет у на-
рода такой – надо еще приучать к све-
жему и качественному. И все же посто-
янные покупатели уже появились. 50% 
мяса идет в розницу, остальное – опто-
викам.

Владимир ВИКТОРОВ,

фермер:

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Стоп-кадр

 ■Нужный человек на своём месте
Вам требуются перспективные специалисты? 

Планируете запустить проект и создаете команду 
профессионалов с отличными рекомендациями? Ка-
дровое агентство «ПЕРСОНА grata» находит опера-
тивные и точные решения по каждой позиции.

Наш стиль взаимодействия с клиентом – работа без 
предоплаты (оплата услуг по факту трудоустройства), бес-
платная замена кандидата, если прежний не подтвердил 
свою квалификацию в течение испытательного срока. 

Наши достоинства: знание рынка труда, индиви-
дуальный подход, информационная поддержка ежене-
дельника деловых кругов Архангельской области и web-
портала «Бизнес-класс».

Гарантируем руководителям предприятий полную 
конфиденциальность деловой переписки и переговоров, 
связанных с заполнением вакансии. 

Присылайте online-заявки, звоните по телефону. 
Наше агентство использует полный спектр информаци-
онных технологий, поэтому ваш запрос мгновенно дой-
дет до соискателя.

 P.S. Резюме от соискателей БЕСПЛАТНО принима-
ются в агентстве, а также в пункте приема объявлений в 
холле «высотки» (г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж).

тел.: (8182) 42-47-10, +7-963-200-47-10

e-mail: personagrata29@yandex.ru

www.personagrata29.ru

ООО «ИМИДЖ-ПРЕСС». Реклама.
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ОВЕН. В начале 
недели у вас не по-
лучится трезво оце-

нивать окружающую ситуа-
цию и принимать правиль-
ные решения. Поэтому вам 
лучше переложить эти обя-
занности на других людей, 
которым вы доверяете. Спо-
собность к творческому 
мышлению активизируется 
у вас к середине недели.

ТЕЛЕЦ. Предстоя-
щая неделя лучше 
всего подходит для 

завершения ранее начатых 
дел, чтобы в итоге вы полу-
чили ощутимую выгоду. Та-
кие обстоятельства потре-
буют от вас усидчивости и 
внимания, а также терпения, 
потому что вы далеко не 
сразу увидите результаты 
своей деятельности.

БЛИЗНЕЦЫ. Вам 
придется сбросить 
маску притворства и 

показать свой истинный вид. 
Если же вы этого не сделае-
те сами, то за вас это сдела-
ют другие, но тогда вы може-
те предстать не в самом луч-
шем виде. Сейчас вам нужна 
ваша напористость и реши-
мость, чтобы вести дела в 
прежнем русле и выровнять 
ситуацию. Также вам потре-
буется дружеская поддерж-
ка, которая поможет вам со-
хранить свои позиции.

РАК. Наступает пе-
риод, когда необхо-
димы уверенность в 

себе и напористость в делах. 
Не сворачивайте с выбран-
ного вами пути, просто по-
ступайте так, как запланиро-
вали. Ваши терпение и уве-
ренность в себе помогут 
преодолеть все трудности 
этой недели. 

ЛЕВ. Наст упает 
полоса в вашей жиз-
ни, но будет не со-

всем правильно назвать ее 
«черной», просто старое и 
привычное отмирает, чтобы 
уступить свое место новому. 
Ваши же попытки держать-
ся за старое, тем самым со-
храняя прежнее положение, 
могут еще больше расша-
тать ситуацию и вызовут не-
довольство окружающих 
людей. Нужно строить пла-
ны на будущее и смотреть 
вперед.

ДЕВА. Стоит заду-
маться о своем фи-
нансовом положе-

нии. Воздержитесь от лиш-
них расходов и займитесь 
накоплением. Вполне воз-
можно, что сейчас кто-то за-
хочет поживиться за ваш 
счет или просто сделать га-
дость за спиной. Когда вы 
поймете, кто это сделал, то 
н е  и з б е ж а т ь  п р я м о г о 
столкновения. 

ВЕСЫ. На будущей 
неделе вам стоит до-
вериться своей ин-

туиции. Если вы начнете все-
ми силами отстаивать свою 
выбранную позицию, собы-
тия начнут развиваться не в 
вашу пользу. И вот тогда все 
планы могут рухнуть в один 
миг, а за все свои ошибки 
вам придется отвечать сво-
ей головой. Все ваши преж-
ние достижения и положи-
тельные стороны уже не 
смогут быть оправданием.

СКОРПИОН. Эта 
неделя будет лучшей 
для вас за послед-

нее время. Вы будете себя 
чувствовать в центре всеоб-
щего внимания, и вам будет 
что показать окружающим. 
Вы успешны во всем, и ваша 
профессиональная деятель-
ность идет на подъем. 
Немного могут огорчить 
дела в романтической сфе-
ре в конце недели, но и 
здесь вскоре все завершит-
ся вполне благополучно.

СТРЕЛЕЦ. Сейчас 
стоит уделить вни-
мание своим близ-

ким людям. Вы почувствуе-
те себя довольным и защи-
щенным, станете радовать-
ся даже обычным мелочам. 
Но вскоре возникнут дела и 
обязанности, которых будет 
много, и к концу недели вы 
будете полностью вымотаны. 
Но вы получите массу при-
глашений от друзей и знако-
мых – вам не стоит отказы-
ваться, так как такой отдых 
пойдет вам на пользу.

КОЗЕРОГ. Сейчас 
есть высокая веро-
ятность ввязаться в 

финансовые манипуляции, 

которые вам ничего хороше-
го не принесут. Вы задумае-
те улучшить свое положение 
за счет не совсем честного 
поступка, однако даже если 
вы все верно просчитаете и 
добьетесь желаемого, это 
не принесет вам никакой ра-
дости. Вы окажетесь в поло-
жении гораздо хуже перво-
начального. Лучше отка-
заться сразу, чем потом жа-
леть об этом.

ВОДОЛЕЙ. Эта 
неделя будет благо-
приятной для вас во 

всех вопросах, касающихся 
отношений с окружающими 
людьми, будь то деловое 
партнерство или романти-
ческое знакомство. Вы весь-
ма активны и одновременно 
полны чувств и эмоций – все 
это позволяет заводить зна-
комство в любой компании 
и действовать эффективно 
в любой ситуации. Сейчас у 
вас получится привести в 
равновесное состояние си-
туацию, которая ранее никак 
не давала вам покоя.

РЫБЫ. Ситуации в 
финансовых вопро-
сах, а также связан-

ных с работой будут склады-
ваться благоприятно. К тому 
же у вас получится показать 
себя с лучшей стороны, тем 
самым заслужив уважение и 
доверие коллег. В конце не-
дели возможны конфликты, 
так как кто-то завидует вам, 
а может быть, вы сами по-
ступили несправедливо. Вы 
сможете разрешить этот 
конфликт, если прислушае-
тесь к голосу своей совести 
и интуиции.
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